

Comunicado de Prensa
CP46/2022
21 de julio de 2022

PRESIDENTE LUIS ARCE INAUGURA XV JORNADA MONETARIA Y REIVINDICA POLÍTICAS ECONÓMICAS CON SENTIDO SOCIAL

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce Catacora, inauguró este jueves, 21 de julio, la XV Jornada Monetaria organizada por el Banco Central de Bolivia (BCB) y llamó a asumir políticas económicas orientadas al bienestar de la población y dar respuestas a las crisis crónicas del capitalismo, más allá de la visión tecnócrata y los manuales de economía.

“Las preguntas son las mismas, pero las respuestas siempre son diferentes. Para nosotros la respuesta que se dé tiene que ver los cambios. La Política Monetaria y Fiscal debe tener cada vez más un contenido social que un simple contenido tecnócrata, que un simple contenido de manual de economía”, dijo el Jefe de Estado.

Arce destacó la importancia de la XV Jornada Monetaria que se realiza en instalaciones del auditorio del BCB y que cuenta con la participación de expositores nacionales e internacionales, y más de 11.500 personas acreditadas y conectadas mediante plataformas digitales.

“Hemos visto cómo el FMI hoy recomienda subvenciones, subvenciones que cuando nosotros las aplicamos eran fuertemente cuestionadas, pero gracias a la subvenciones y a la política económica que aplicamos, en Bolivia tenemos una estabilidad económica muy envidiada por otros países”, afirmó el Primer Mandatario.

Explicó que “lo que define el resultado y el éxito de una política económica tiene que ver con el objetivo de a quién y cómo se quiere beneficiar” y agregó que en la reconfiguración de la economía mundial, inclusive los organismos internacionales “empiezan a darse cuenta de que es más importante el bienestar de la gente”.

En este contexto, el Presidente del Estado Plurinacional puso en el tapete tres preguntas e invitó a responderlas a los expertos internacionales que participan de la XV Jornada Monetaria. Las tres interrogantes son: si una política monetaria restrictiva ayuda o no ayuda a la economía, si la política monetaria y fiscal debe tener un contenido social o un simple contenido tecnócrata, y si los incrementos de las tasas de interés ayudan o no a la economía de un país.

“2022 año de la revolución cultural para la despatriarcalización: por una vida libre de violencia contra las mujeres”

A su vez el Presidente del BCB, Edwin Rojas Ulo, tras dar la bienvenida a los asistentes y destacar la presencia de personalidades del ámbito académico que participan en la XV Jornada Monetaria, señaló que desde el 2007 el Ente Emisor viene realizando este evento en el marco de las actividades de celebración de su aniversario de creación.

“Hay que señalar que la Jornada Monetaria es un espacio académico que tiene el propósito de promover la investigación, el intercambio de experiencias y análisis sobre temas de política monetaria, económica y financiera”, dijo Rojas.

“El Banco Central de Bolivia mantiene estos espacios para un diálogo participativo y plural que en la actual coyuntura de Bolivia enriquecen el accionar del Ente Emisor para mantener la estabilidad económica y la baja inflación, claves para la reconstrucción de la economía con total soberanía”, agregó el presidente del BCB.

La primera autoridad del Ente Emisor explicó que en la XV Jornada Monetaria, inaugurada por el presidente Arce Catacora, participan expertos como Manuel Ramos Francia, Director General del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos; quien expuso el tema: “Retos para la Política Monetaria Globalmente”.

En horas de la tarde, Guillermo Vuletin, Economista Senior del Banco Mundial, aborda el tema “La política económica en un contexto de recuperación post-pandemia y aumento de la volatilidad global”.

A su vez, Ricardo Martínez, Vicepresidente de Países Banco Interamericano de Desarrollo,; expondrá el tema: “El panorama fiscal en América Latina y el valor de la coordinación de la política fiscal y monetaria, en el marco de los conflictos geopolíticos actuales”.

Por su parte, José Darío Uribe, Presidente Ejecutivo del Fondo Latinoamericano de Reservas; se referirá a la “Coordinación entre políticas monetarias y fiscales, una respuesta a la etapa post-pandémica”. En tanto que el presidente del BCB abordará el tema: “¿Hacia dónde apunta la política monetaria en un entorno de riesgos globales?”.

El evento académico será clausurado, por el Ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro Gómez García, quien será el encargado de exponer el tema denominado “Generación de expectativas y la recuperación económica en un marco global de incertidumbre”.

El BCB comprometido con la estabilidad y el desarrollo económico y social del país.

“2022 año de la revolución cultural para la despatriarcalización: por una vida libre de violencia contra las mujeres”